



Consejo Económico y Social

Distr. general
8 de marzo de 2016
Español
Original: francés/inglés

Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Continuación del periodo de sesiones de 2016
23 de mayo a 1 de junio y 10 de junio de 2016

Informes cuatrienales sobre el período 2011-2014 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

Nota del Secretario General*

Adición

Índice

	<i>Página</i>
1. Union Internationale des Voyageurs	3
2. Union Nationale des Femmes Marocaines	4
3. Unión de Asociaciones Internacionales	5
4. Ciudades y Gobiernos Locales Unidos	6
5. United Help for International Children	7
6. United Kingdom Association for the United Nations Development Fund for Women	8
7. Asociación pro Naciones Unidas de Rusia	9
8. United Nations Association of San Diego	11
9. United Religions Initiative	12
10. United States Asian American Law Enforcement Foundation, Inc.	14

* Los informes presentados por organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



11. United Towns Agency for North-South Cooperation	15
12. Univers de Solidarité et de Développement	16
13. VAAGDHARA	17
14. Verband Entwicklungspolitik Deutscher Nichtregierungs-Organisationen	18
15. Victim Support Europe	19

1. Union Internationale des Voyageurs (UIV/IUT)

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

La Union Internationale des Voyageurs (UIV) garantiza la seguridad de niños y viajeros promoviendo actividades con base empírica para prevenir las lesiones, prosiguiendo el desarrollo de la infraestructura del transporte y mejorando la prestación de servicios en colaboración con gobiernos, organizaciones y entidades de las Naciones Unidas.

Objetivos y propósitos de la organización

Con el fin de crear un sistema de transportes accesible, de costo asequible, seguro, eficaz y eficiente, que atienda las necesidades del usuario, la UIV procura asegurar la existencia, la expansión y el mantenimiento de las infraestructuras y servicios de transporte y aumentar la utilización de nuevas tecnologías que fortalezcan la capacidad institucional de facilitar la ejecución de proyectos y programas en el sector del transporte. La UIV desea, además, integrar el uso de la tierra, la planificación del transporte, la planificación del desarrollo y la prestación de servicios y tiene por objetivo examinar, elaborar y reforzar un marco jurídico, medioambiental y reglamentario adecuado, que garantice un sistema de transportes eficiente y estimule y promueva las alianzas público-privadas.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No ha habido cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización llevó a cabo las siguientes actividades en apoyo de la labor de las Naciones Unidas:

- Una campaña por la eliminación de los elevados costos del transporte, los problemas relativos al pago de la matrícula escolar y la violencia contra los niños;
- Una labor de promoción de la integración de las cuestiones referentes a la seguridad vial y el transporte con los problemas más generales de salud pública y ambientales. El establecimiento de una amplia coalición en apoyo de la prevención de las lesiones por accidentes de tránsito y el fortalecimiento del marco jurídico, medioambiental y reglamentario que garantice un sistema de transportes eficiente en las regiones desfavorecidas;
- Con el apoyo del Gobierno de Ghana, el ofrecimiento de oportunidades de financiación que se establecerán en apoyo del transporte y la seguridad vial fomentando la solidaridad en favor de los asociados.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se ha especificado ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

No se ha especificado ninguna cooperación.

Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La UIV desarrolló y aplicó una política general e integrada de transporte para atender las necesidades de los niños escolares, con vistas a contribuir al segundo ODM.

2. Union Nationale des Femmes Marocaines

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

La Union Nationale des Femmes Marocaines (UNFM), asociación de utilidad pública fundada en 1969, cuenta con 70 asociaciones regionales, 350 centros de aprendizaje, 7 centros de formación profesional y 27 centros de consulta.

Objetivos y propósitos de la organización

La UNFM tiene por objetivo mejorar la situación de la mujer en todas las esferas sociales y económicas a fin de permitirle beneficiarse de todos los recursos materiales e inmateriales.

Cambios importantes ocurridos en la organización

La Union Nationale des Femmes Marocaines ha modificado sus estructuras de dirección y el objeto de la organización. La nueva denominación de la UNFM es Union Nationale des femmes du Maroc, a fin de integrar también a las mujeres no marroquíes que viven en el país.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La UNFM ha firmado un convenio marco con la organización PROGETTOMONDO, que tiene por objetivo la defensa de los derechos humanos y, en particular, la protección de los derechos de la mujer. En marzo de 2013, la UNFM organizó un congreso internacional sobre el tema “La mujer rural asociada en el proceso de desarrollo”, que tenía por objeto elaborar un plan de acción para el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) en lo referente a las mujeres para el año 2025. La UNFM organizó un intercambio de ideas internacional con participación de representantes de la sociedad civil de todos los continentes para presentar una visión de la sociedad civil respecto de los ODM para después de 2015.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización ha participado en las siguientes reuniones:

- Períodos de sesiones anuales 16°, 20° y 21° del Consejo de Derechos Humanos de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, celebrados en Ginebra (Suiza) del 28 de febrero al 25 de

marzo de 2011, del 18 de junio al 6 de julio de 2012 y del 10 al 28 de septiembre de 2012;

- 16ª Conferencia Anual de Mujeres para la Paz en el Oriente Medio, los días 27 y 28 de junio de 2012, durante el 20º período de sesiones anual del Consejo de Derechos Humanos.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización ha concertado convenios de asociación con la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas (FNUAP). También desarrolló actividades con la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La UNFM, en colaboración con la Unión Europea y la Asociación PROGETTOMONDO, puso en marcha el proyecto “Force des Femmes”, que tiene por objeto contribuir de forma eficaz a combatir la violencia contra las mujeres, en apoyo del ODM 3. En relación con el ODM 8, la UNFM ha organizado redes de asociación africana para el desarrollo.

3. Unión de Asociaciones Internacionales

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1951

Introducción

La Unión de Asociaciones Internacionales (UAI) fue fundada en 1907 y registrada con arreglo al derecho de Bélgica en 1910. La Unión, de carácter no gubernamental, independiente, apolítico y sin fines de lucro, ha sido pionera en la investigación, seguimiento e información sobre las organizaciones internacionales y las asociaciones internacionales y sus problemas mundiales desde 1907.

Objetivos y propósitos de la organización

La UAI es una plataforma de cooperación mundial de la sociedad civil, que colabora y presta servicios a las asociaciones internacionales y las promueve. Estimula y facilita la cooperación entre ellas, con el sector público y con el sector privado, facilitando información de fácil acceso, digna de crédito y de amplio alcance sobre los protagonistas de la sociedad civil en todo el mundo.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La UAI continúa documentando la evolución y la naturaleza de la sociedad civil mundial, como lo ha hecho desde su fundación. La Unión considera que su labor de recopilación y documentación de la sociedad civil del mundo tiene fundamental

importancia para la actividad de las Naciones Unidas que involucra a actores de la sociedad civil.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se ha especificado ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Desde 2008 hasta 2013, la UAI llevó la base de datos sobre la sociedad civil de la Sección de ONG de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en virtud de un convenio especial con esa organización. La UAI mantiene contactos (oficiosos) con todos los demás organismos de las Naciones Unidas.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

No se especificó ninguna actividad.

4. Ciudades y Gobiernos Locales Unidos

Reconocida como entidad consultiva de carácter general en 1947

Introducción

Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU) representa y defiende los intereses de las administraciones locales en el escenario mundial. La organización cuenta con 255.000 miembros entre las administraciones locales y regionales de todo el mundo, así como con 155 asociaciones afiliadas de gobierno local y regional.

Objetivos y propósitos de la organización

CGLU tiene por misión ser la voz unida y el defensor mundial del autogobierno democrático local promoviendo la cooperación entre gobiernos locales y la comunidad internacional en general. Apoya la cooperación internacional entre ciudades y sus asociaciones y facilita los programas, las redes y las asociaciones destinadas a fomentar la capacidad de los gobiernos locales.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

En su carácter de facilitador del Equipo de Tareas Mundial de Gobiernos Locales y Regionales sobre la Agenda para el Desarrollo Después de 2015 y la Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Vivienda y el Desarrollo Urbano Sostenible (Hábitat III), CGLU ha ampliado la representación de los gobiernos locales y regionales en las Naciones Unidas en estrecha cooperación con sus redes hermanas, entre ellas el grupo principal de las autoridades locales. En los últimos años ha participado activamente en el proceso para después de 2015, el Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres 2015-2030 de la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres (UNISDR), el Foro sobre Cooperación para el Desarrollo y Hábitat III. CGLU publica informes trienales

sobre el estado de la democracia local y la descentralización (“Informes GOLD”) y documentos sobre la posición de CGLU respecto de las repercusiones locales de la mayoría de los problemas de política mundial.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización ha participado en las siguientes reuniones:

- Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Rio+20), Río de Janeiro (Brasil), del 20 al 22 de junio de 2012;
- Serie de sesiones de integración del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas sobre la urbanización sostenible (Nueva York, 27 a 29 de mayo de 2014);
- Foro de Política de Alto Nivel sobre el desarrollo sostenible, en que CGLU sostuvo la importancia de localizar la Agenda para 2030 (Nueva York, 30 de junio a 9 de julio de 2014).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

CGLU tiene memorandos de entendimiento con todos los organismos pertinentes de las Naciones Unidas. La organización ha sido designada en 2012 para el Grupo de Alto Nivel de Personas Eminentes sobre la Agenda para el Desarrollo Después de 2015. CGLU es un miembro activo del sector de gobiernos locales y autoridades municipales de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), y copreside el grupo de las principales autoridades locales en las negociaciones sobre el clima de la Conferencia de las Partes. CGLU colabora con el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat) para apoyar el desarrollo y la aplicación de la Nueva Agenda Urbana.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

CGLU ha dirigido varias campañas de promoción, a nivel mundial y local, de la función de los gobiernos locales para el logro de los ODM, y actualmente publica guías sobre la agenda para después de 2015, destinadas a los gobiernos locales.

5. United Help for International Children

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

United Help for International Children (UHIC) es una ONG coreana constituida en 2004, que tiene por misión mejorar este mundo mejorando la salud de los niños. La organización apunta firmemente al cuarto objetivo de desarrollo del Milenio (ODM 4).

Objetivos y propósitos de la organización

UHIC procura reducir la morbilidad infantil, fortalecer el sistema inmunitario de los niños y fomentar la sensibilidad respecto de la higiene y el saneamiento entre los habitantes.

Cambios importantes ocurridos en la organización

Durante el período objeto del informe se modificaron los estatutos de UHIC.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

UHIC ha invertido 811.557 dólares de los Estados Unidos en sus proyectos, que comprenden el funcionamiento de un centro de salud, actividades de capacitación, construcción de viviendas y adquisición de productos locales para cumplir el programa del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas. Durante el período objeto del informe, UHIC capacitó a adultos responsables para la prevención de enfermedades infantiles de niños menores de 10 años residentes en aldeas apartadas. Por intermedio de esas personas, UHIC presta servicios de salud a la infancia, como las bases de datos sobre la salud de los niños, programas contra el paludismo y la distribución de materiales nutritivos fundamentales.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se especificó ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

No se especificó ninguna cooperación.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Entre 2011 y 2014, UHIC contribuyó al logro del ODM 4 en Tanzania mediante los siguientes proyectos:

- El mantenimiento del Centro de Salud para la Primera Infancia, mediante el cual se curó a 79.413 niños; se construyeron 19 retretes; se capacitó a 60.945 residentes; y se distribuyeron 3.947 mosquiteros.
- El proyecto para encargados de la guardia de niños, gracias al cual se atendió a 6.485 niños y 4.515 fueron curados.

6. United Kingdom Association for the United Nations Development Fund for Women

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

United Kingdom Association for the United Nations Development Fund for Women es la voz legalmente autorizada en el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte por la Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres) y apoya sus programas.

Objetivos y propósitos de la organización

La asociación apoya a ONU-Mujeres y sus programas internacionales mediante la recaudación de fondos, informes a parlamentarios y campañas de concienciación.

Cambios importantes ocurridos en la organización

Cuando la Asamblea General de las Naciones Unidas creó ONU-Mujeres, en julio de 2010, todos los comités nacionales de UNIFEM pasaron a ser comités nacionales de ONU-Mujeres, incluida la asociación, que se constituyó entonces con el nombre de UN Women United Kingdom National Committee, el 25 de junio de 2011.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La asociación apoya económicamente varias iniciativas para el empoderamiento de la mujer, como el Programa de las Naciones Unidas para el Liderazgo de las Jóvenes Africanas; el Programa de la Oficina de ONU-Mujeres en Camboya destinado a mejorar la artesanía del bambú a fin de fomentar el empoderamiento económico y erradicar la pobreza; y una actividad copatrocinada con la Campaña por Paz y Justicia de Sri Lanka, destinada a conmemorar el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. En 2012, la Asociación presentó los Principios para el Empoderamiento de la Mujer a dirigentes de empresas y medios de comunicación, lo que complementó en 2013 con la constitución de un Grupo Asesor de Empresas formado por empresas mundiales con el fin de sensibilizar sobre las cuestiones de género y apoyar económicamente a ONU-Mujeres.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La asociación asistió a los períodos de sesiones 55°, 56°, 57° y 58° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, en Nueva York, y patrocinó actividades paralelas, del 22 de febrero al 4 de marzo de 2011, del 27 de febrero al 9 de marzo de 2012, del 4 al 15 de marzo de 2013 y del 10 al 21 de marzo de 2014. También asistió al 22° período ordinario de sesiones del Consejo de Derechos Humanos en Ginebra (Suiza), del 22 de febrero al 25 de marzo de 2013.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La Asociación colabora permanentemente con ONU-Mujeres respecto del establecimiento de comités nacionales de esa entidad, actividades de recaudación de fondos, y el grupo asesor de dirigentes del sector privado. La organización también proporcionó 707.850 dólares de los Estados Unidos para programas de desarrollo de ONU-Mujeres.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Todas las actividades de la organización y sus campañas de recaudación de fondos apoyan los ODM 1 y 3. La organización conmemora todos los años el Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo, y participa en los 16 días de la campaña de activismo contra la violencia de género (del 25 de noviembre al 10 de diciembre).

7. Asociación pro Naciones Unidas de Rusia

Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1999

Introducción

La Asociación pro Naciones Unidas de Rusia es una organización no gubernamental internacional fundada en 1956.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización apoya a las Naciones Unidas, conforme a la definición de la Carta de las Naciones Unidas. En particular, procura prestar asistencia en el mantenimiento de la paz y la seguridad; desarrollar relaciones de amistad y cooperación entre las naciones para resolver los problemas internacionales de índole económica, social, cultural o humanitaria; y promover y estimular el respeto de los derechos humanos. Un aspecto importante de la Asociación es su programa para la juventud.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La Asociación organizó conferencias con el Instituto de Derecho de Ufá, del Ministerio de Asuntos Interiores de Rusia, en 2011 y 2013, sobre el Estado y los derechos humanos. Celebra todos los años el Día de las Naciones Unidas. El 23 de abril de 2011 organizó una visita del Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, a la Universidad Estatal de Moscú de Relaciones Internacionales, del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Asociación participó en las siguientes reuniones:

- 36° período de sesiones de la Conferencia General de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), del 25 de octubre al 10 de noviembre de 2011;
- Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Rio+20), Río de Janeiro (Brasil), 20 a 22 de junio de 2012;
- Quinto Foro Mundial de la Alianza de Civilizaciones de las Naciones Unidas, en Viena (Austria), los días 27 y 28 de febrero de 2013.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La Asociación presentó al Secretario General Ban Ki-moon, en Nueva York, su informe titulado “Las regiones de Rusia y los Objetivos de Desarrollo del Milenio de las Naciones Unidas – 2011”. Del 29 de junio al 1 de julio de 2011 se organizó con éxito, junto con la Asociación pro Naciones Unidas de la Argentina, el segundo seminario juvenil en Buenos Aires (Argentina). El 15 de julio de 2013, el centro de prensa multimédios de la Agencia de Informaciones Rusa Novosti organizó una reunión de representantes de la Fundación pro Naciones Unidas y una delegación de la Asociación pro Naciones Unidas de Rusia.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

En marzo de 2011, la organización dirigió una “Carta al Presidente de la Federación de Rusia – Rio+20 – El futuro que queremos”. El informe anual de la Asociación se refirió, en 2012, a las regiones de Rusia en relación con los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). La reunión anual internacional del “Modelo de las Naciones

Unidas” de Moscú es uno de los programas de la organización. Durante el período al que se refiere el informe trató la agenda de los ODM.

8. United Nations Association of San Diego

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999

Introducción

La United Nations Association of San Diego (UNASD), fundada en 1946, actúa como embajadora de San Diego ante las Naciones Unidas con su misión de “ayudar a las Naciones Unidas a ayudar al mundo”.

Objetivos y propósitos de la organización

La sección de San Diego de la Asociación pro Naciones Unidas se dedica a programas de promoción y educación mediante actividades públicas y colaboraciones basadas en la agenda de las Naciones Unidas para el desarrollo. La organización actúa como embajadora de San Diego ante las Naciones Unidas al vincular a la comunidad local con las Naciones Unidas y actuar como centro de investigación política para los residentes de San Diego (Estados Unidos de América) sobre problemas mundiales. Mediante actividades públicas, recaudación de fondos, promoción y organización de simposios, amplía la comprensión general sobre los problemas del mundo y moviliza a los ciudadanos con el fin de influir en la actividad legislativa.

Cambios importantes ocurridos en la organización

La organización se fusionó en 2009 con la Fundación pro Naciones Unidas.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La asociación fundó el Centro Local de Investigaciones Políticas sobre las Naciones Unidas y los Problemas Mundiales. Apoya la financiación de las Naciones Unidas en San Diego y en Washington, D.C. (Estados Unidos), y celebra anualmente las festividades de las Naciones Unidas como el Día de los Derechos Humanos y el Día de las Naciones Unidas mediante actividades y la presencia de invitados de alto nivel. La asociación organiza anualmente un “Modelo de las Naciones Unidas” en colaboración con universidades y secciones del Rotary Club y mantiene una estrecha colaboración con miembros y organizaciones de la comunidad local para promover y difundir información sobre las Naciones Unidas. Ha organizado reuniones oficiosas sobre cuestiones relacionadas con las Naciones Unidas y ha creado un grupo de trabajo local sobre las poblaciones indígenas para destacar la labor diplomática de las Naciones Unidas y exhortar a los representantes en el Congreso a adoptar medidas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Asociación ha participado en las siguientes reuniones:

- Períodos de sesiones 55°, 56°, 57° y 58° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (Nueva York, 22 de febrero a 4 de marzo de 2011, 27 de febrero a 9 de marzo de 2012, 4 a 15 de marzo de 2013 y 10 a 21 de marzo de 2014);

- 45° período de sesiones de la Comisión de las Naciones Unidas sobre Población y Desarrollo (Nueva York, 23 a 27 de abril de 2012);
- Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Rio+20), Río de Janeiro (Brasil), 20 a 22 de junio de 2012;
- Reunión de Alto Nivel sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio y la Agenda para el Desarrollo Después de 2015 (25 de septiembre de 2013);
- 13° período de sesiones del Foro Permanente sobre las Cuestiones Indígenas (12 a 23 de mayo de 2014).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La asociación colabora estrechamente con la Comisión Nacional de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en el parque Balboa de San Diego y apoya a otros organismos de las Naciones Unidas mediante actividades de recaudación de fondos y promoción.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La asociación constituyó el Grupo de Trabajo Especial sobre la Agenda para Después de 2015, centrada en la transición de los ODM a los Objetivos de Desarrollo Sostenible. La asociación organizó la primera consulta cívica sobre la Agenda para después de 2015, con asistencia de 85 residentes de San Diego. La síntesis de sus conclusiones se remitió para su consideración, en septiembre de 2015, al Departamento de Estado de los Estados Unidos y a la Misión Permanente de los Estados Unidos ante las Naciones Unidas.

9. United Religions Initiative

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2007

Introducción

United Religions Initiative (URI) es una red mundial interconfesional de base con 650.000 afiliados que cultivan la paz y la justicia comprometiendo a las personas a zanjar las diferencias religiosas y culturales y colaborar para el bien de sus comunidades y del mundo.

Objetivos y propósitos de la organización

URI se esfuerza por promover una cooperación interconfesional cotidiana y duradera para poner fin a la violencia de motivos religiosos y crear una cultura de paz, justicia y sanación para la Tierra y todos los seres vivos.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Los programas de URI se dedican sistemáticamente al diálogo interreligioso e intercultural y a actividades comunitarias en todo el mundo. Son ejemplos de ello la

actual campaña mundial “Respuesta al odio”, destinada a abordar las declaraciones de incitación al odio, y el Encuentro Mundial Indígena de 2014. URI ha colaborado con el Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas para organizar en septiembre, de 2011 a 2014, la celebración por los estudiantes del Día Internacional de la Paz. La participación de URI fue decisiva en la organización de las actividades de la Semana de Armonía Interconfesional Mundial, en todos los años del período objeto de informe.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

URI ha participado en las siguientes reuniones:

- Períodos de sesiones 56°, 57° y 58° de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, en Nueva York, del 27 de febrero al 9 de marzo de 2012, del 4 al 15 de marzo de 2013 y del 10 al 21 de marzo de 2014; y organizó todos los años seminarios para destacar el empoderamiento espiritual de las mujeres y las niñas.
- Reunión de alto nivel sobre la juventud, en la Asamblea General de las Naciones Unidas (Nueva York, 25 y 26 de julio de 2011).
- Períodos de sesiones 11°, 12° y 13° del Foro Permanente de las Naciones Unidas sobre las Cuestiones Indígenas (Nueva York, 2012-2014), organizándose una actividad paralela el 13 de mayo de 2014.
- Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Rio+20), en Río de Janeiro (Brasil) del 20 al 22 de junio de 2012, organizándose dos seminarios.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

URI, en su condición de líder de la comunidad de las ONG en el Comité de ONG Religiosas y la Conferencia de las ONG, colabora con los organismos de las Naciones Unidas en Nueva York, como el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF). En África, URI apoya el movimiento de desarrollo urbano y ha firmado un acuerdo con el Programa de las Naciones Unidas para los Asentamientos Humanos (ONU-Hábitat), y está asociado a la Campaña Urbana Mundial. Desde 2012, URI ha formado parte del comité de planificación del Foro de Alto Nivel sobre la Cultura de la Paz de la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Los programas mundiales en curso de URI respaldan los ODM 1, 2 y 7 mediante distribución de alimentos y útiles escolares; la programación educativa; la formación de líderes; la promoción del agua potable, el mejoramiento del saneamiento y la higiene; y el socorro en casos de desastre, fomentando a la vez la atención y la dignidad de todos. URI trabaja para poner fin al infanticidio femenino en los casos en que aún se lo acepta a nivel comunitario, promoviendo la dignidad y el aprecio de todas las mujeres.

10. United States Asian American Law Enforcement Foundation, Inc.

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

La United States Asian American Law Enforcement Foundation es una fundación formada en 2003 con el fin de prestar asistencia a la comunidad asiático-estadounidense para conectarse con informaciones y formar redes de vínculos con organismos gubernamentales y de aplicación de la ley en los Estados Unidos de América y en Asia.

Objetivos y propósitos de la organización

La fundación tiene por objetivo promover la comprensión mutua entre la comunidad asiático-estadounidense y todos los organismos internacionales, nacionales, estatales y locales y las de aplicación de la ley. Procura organizar actividades que fomenten las relaciones y atiendan los intereses y necesidades especiales de diversas comunidades étnicas; prestar asistencia mediante la obtención de recursos para apoyar la capacidad de dirección y la educación comunitaria; y contribuir a fortalecer los vínculos del público con todos los organismos encargados de la aplicación de la ley y sus comunidades.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La fundación ha participado y contribuido al establecimiento por las Naciones Unidas, a nivel mundial, del Año Internacional de las Cooperativas, así como al Grupo de Trabajo de composición abierta sobre el envejecimiento, con el fin de fortalecer la protección de los derechos humanos de las personas de edad.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización ha participado en las siguientes reuniones:

- Proclamación mundial del Año Internacional de las Cooperativas, el 31 de octubre de 2011, en Nueva York;
- Tercer período de sesiones del Grupo de Trabajo de composición abierta sobre el envejecimiento (21 a 24 de agosto de 2012);
- Períodos de sesiones 5° y 6° de la Conferencia de los Estados Partes en la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad (12 a 14 de septiembre de 2012, en Nueva York);
- 51° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, del 6 al 15 de febrero de 2013;
- Reunión de alto nivel de la Asamblea General sobre discapacidad y desarrollo (23 de septiembre de 2013, Nueva York).

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La fundación ha participado en diversas actividades en curso, en apoyo de la labor del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas y de esta Organización en general, incluyendo la ejecución de programas de intercambio sobre la aplicación de la ley y la participación en sesiones de seminarios sobre la política y sobre la relación entre la política social y el desarrollo.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

No se ha especificado ninguna actividad.

11. United Towns Agency for North-South Cooperation

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

La organización no gubernamental United Towns Agency for North-South Cooperation trabaja en las esferas vinculadas con la educación, el acceso al agua potable y la ayuda a los refugiados.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización consagró los años 2011, 2012 y 2013 a participar activamente en las reuniones de las Naciones Unidas; y a apoyar diversas causas, como la ayuda a los refugiados de Beluchistán y las mujeres palestinas. Desde 2014, la organización ha concentrado sus actividades en el terreno.

Cambios importantes ocurridos en la organización

Los estatutos de la organización se modificaron en 2014 para ponerlos en concordancia con la evolución del derecho suizo. La organización concertó acuerdos de asociación con varias entidades de África, Oriente Medio y Asia y también ha creado varias secciones locales, en forma de asociaciones sin fines de lucro.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

No se han suministrado informaciones.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización ha participado en las reuniones del Consejo de Derechos Humanos en Ginebra (Suiza) y en todas las conferencias sobre el medio ambiente y la actividad humanitaria en los países en guerra que se celebraron entre 2011 y 2014.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización ha desarrollado una estrecha colaboración con todos los organismos de las Naciones Unidas que tienen su sede en Ginebra durante el período cuatrienal al que corresponde el informe.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Con vistas al primer objetivo de desarrollo del Milenio (ODM 1), la organización prestó ayuda a los refugiados sirios y a los refugiados rohinyás en Bangladesh. También participó en un proyecto de atención preescolar en el Senegal y en la creación de una escuela para los refugiados sirios, en relación con el ODM 2. Con respecto al ODM 3, la organización participa en un programa de capacitación de mujeres del Afganistán sobre la agricultura, y en un programa sanitario en Nigeria en relación con el ODM 7.

12. Univers de Solidarité et de Développement

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

Univers de Solidarité et de Développement (UNISOLD) es una organización sin fines de lucro, empeñada enérgicamente en la lucha contra la pobreza.

Objetivos y propósitos de la organización

UNISOLD tiene por objeto luchar contra la pobreza mejorando el nivel de vida de la población. Con este fin, la organización no gubernamental lleva a cabo actividades agropastoriles, de reforestación, asistencia a personas de edad y desfavorecidas y moviliza a las mujeres para la creación de actividades lucrativas. La organización procura mejorar la solidaridad y la correspondencia entre los jóvenes mediante la educación, la ciencia, la cultura, el deporte y la recreación.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No se han operado cambios.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

UNISOLD ha actuado como intermediaria entre las poblaciones y las Naciones Unidas difundiendo entre las primeras las informaciones que recibe. Además, en la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas de 2012 y 2013, la organización presentó una declaración con soluciones sobre los temas de la alfabetización y la realización de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM).

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se han facilitado informaciones al respecto.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización ha colaborado, en febrero de 2012, con el Centro de Información de las Naciones Unidas en Lomé (Togo) para la creación de ámbitos escolares de información de las Naciones Unidas en las escuelas y liceos. La organización también ha utilizado manuales de alfabetización y de formación de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

En relación con el ODM 2, UNISOLD ha ejecutado dos proyectos consecutivos de construcción de aulas en la escuela primaria Kpalimé, de Togo. Además, entre 2011 y 2014 se alfabetizó a un centenar de mujeres y hombres en la ciudad de Kpalimé. Desde noviembre de 2013, la organización ejecuta un proyecto denominado “Mainstreaming VIH/SIDA” en Kpalimé, en apoyo del ODM 6. Por último, en relación con el ODM 8, se estableció correspondencia entre un grupo de niños de la organización y niños de la ciudad de Roye, en Francia.

13. VAAGDHARA

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

La Voluntary Association for Agriculture, General Development, Health and Reconstruction Alliance (VAAGDHARA) es una organización sin fines de lucro constituida con arreglo a la Ley de Sociedades de Rajastán de 1958, en la India.

Objetivos y propósitos de la organización

La Asociación trabaja con el fin de beneficiar a las comunidades tribales de la India Central y otras regiones análogas mediante diversas actividades en favor del desarrollo. En 2020, VAAGDHARA proyecta desarrollar una unión tribal del Rajastán, Madhya Pradesh y Gujarat, en la India, como lugar en que los niños tengan oportunidades para un mejor crecimiento emocional, físico y educativo y abordar problemas referentes a la gestión sostenible de los recursos naturales y los medios de vida en la región, haciendo hincapié en los problemas del hambre, la soberanía alimentaria y el acceso al agua potable. Además, VAAGDHARA desea crear conocimientos y promover la formación de redes de comunidades tribales pobres a fin de acentuar su resiliencia contra el cambio climático y su participación en plataformas locales, regionales, nacionales e internacionales.

Cambios importantes ocurridos en la organización

No se han operado cambios de importancia.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período al que corresponde el informe, la labor de la organización ha contribuido considerablemente a los ODM 1, 2, 4, 5 y 7.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Representantes de la organización asistieron a los períodos de sesiones 19°, 20°, 21°, 23° y 26° del Consejo de Derechos Humanos de la Oficina del Alto Comisionado para los Derechos Humanos (OACNUDH) en Ginebra (Suiza), del 27 de febrero al 23 de marzo de 2012, del 18 de junio al 6 de julio de 2012, del 10 al 28 de septiembre de 2012, del 27 de mayo al 14 de junio de 2013 y del 10 al 17 de junio de 2014. Además, durante el 52° período de sesiones de la Comisión de Desarrollo Social, el 21 de febrero de 2014, la Asociación organizó en Nueva York una actividad paralela titulada “Narratives from Margins: Marginalizing Community envisioning Social Development Agenda”.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

Con el fin de asegurar la protección de los derechos del niño en la India, VAAGDHARA trabaja en un proyecto en asociación con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) para mejorar la capacidad de los interesados y las comunidades en el esfuerzo por atenuar las múltiples vulnerabilidades que afectan a los niños tribales.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización ha tomado las siguientes iniciativas con vistas a la realización de los ODM:

- ODM 1 y 7: VAAGDHARA ha alcanzado a más de 5.000 familias tribales con medidas de mejoramiento del nivel de vida mediante el desarrollo hortícola, sistemas agrícolas integrados sostenibles y microfinanciación;
- ODM 2: la organización ha trabajado con 15.000 niños de hasta 5 años de edad y 1.800 niñas para mejorar el acceso a una educación de calidad en la zona del Rajastán Meridional (India);
- ODM 3: La organización trabaja con 5.000 mujeres tribales (directa o indirectamente) mediante la formación de grupos femeninos de autoayuda;
- ODM 4 y 5: VAAGDHARA ha mejorado el acceso a servicios de salud de calidad para la atención de 3.000 mujeres embarazadas, madres y niños de hasta 5 años en el distrito de Banswara (Rajastán Meridional).

14. Verband Entwicklungspolitik Deutscher Nichtregierungs-Organisationen

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2011

Introducción

Fundada en 1995, la Verband Entwicklungspolitik Deutscher Nichtregierungs-Organisationen (VENRO) es una entidad que agrupa a 120 organizaciones no gubernamentales humanitarias y de desarrollo en Alemania.

Objetivos y propósitos de la organización

VENRO tiene por objetivo central contribuir a una mundialización justa, haciendo especial hincapié en la eliminación de la pobreza en el mundo. La organización está empeñada en la aplicación de los derechos humanos y la conservación de los recursos naturales. Representa la diversidad de las organizaciones de desarrollo y actúa como ámbito en que pueden desarrollarse opiniones y posiciones. Realiza gestiones y observa y comenta la política de los Estados en relación con los países en desarrollo.

Cambios importantes ocurridos en la organización

En diciembre de 2014 se modificó el nombre de la organización, que pasó a llamarse “Verband Entwicklungspolitik und Humanitäre Hilfe deutscher Nichtregierungsorganisationen e.V.” (Asociación de Organizaciones No

Gubernamentales Alemanas de Desarrollo y Ayuda Humanitaria). La sigla VENRO permanece sin cambios.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

VENRO elabora documentos de orientación, organiza conferencias y seminarios y se mantiene en diálogo periódico con el Gobierno de Alemania sobre cuestiones tales como la aplicación de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), el desarrollo de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y las negociaciones en las Naciones Unidas sobre el clima.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Representantes de VENRO han participado en las siguientes reuniones:

- 64ª Conferencia Anual del Departamento de Información de las Naciones Unidas y las ONG, en Bonn (Alemania), del 3 al 5 de septiembre de 2011;
- Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Rio+20), Río de Janeiro (Brasil), 20 a 22 de junio de 2012;
- Foro de Alto Nivel sobre Política de Desarrollo Sostenible, en Nueva York, del 30 de junio al 9 de julio de 2014.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

VENRO, en particular a través de sus miembros, coopera con la Secretaría de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, en Bonn.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

VENRO promueve activamente los ODM y el proceso para después de 2015 entre sus organizaciones afiliadas y el público alemán mediante su proyecto “Tu voz contra la pobreza: el desarrollo necesita participación”, iniciado en 2012.

15. Victim Support Europe

Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995

Introducción

Victim Support Europe es una red que agrupa a 40 organizaciones nacionales de apoyo a las víctimas, de 26 países. Fundada en 1990, actúa con vistas a una Europa en que todas las víctimas de delito tengan derecho a un buen nivel de servicios independientes de apoyo y a la protección de sus libertades, la seguridad y la justicia.

Objetivos y propósitos de la organización

Victim Support Europe promueve el establecimiento y desarrollo de servicios y derechos de las víctimas en toda Europa. Colabora con la Unión Europea y otras entidades nacionales e internacionales con el fin de modificar y mejorar las leyes y la política respecto de las víctimas de delito; mejorar en todos los países europeos los servicios de apoyo a las víctimas; ayudar a las personas que trabajan con

víctimas o en contacto con ellas a mejorar sus servicios; y asegurar el debido cumplimiento por los Estados miembros de las obligaciones en vigor en la Unión Europea.

Cambios importantes ocurridos en la organización

La oficina de Victim Support Europe se trasladó a Bruselas (Bélgica). Desde 2013, la organización ha cooperado con otras organizaciones de apoyo a las víctimas de Europa, Asia, América del Norte y Australia con el fin de crear la nueva organización mundial Victims of Crime International (VOCI). Iniciada en 2014, su misión consiste en catalizar una voz mundial unificada para representar las necesidades y los puntos de vista de las personas afectadas por el delito.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La labor de la organización contribuye en general a las tareas de las Naciones Unidas en materia de prevención del delito y apoyo a sus víctimas, en particular determinados sectores como las mujeres, los niños, las víctimas de trata de personas y de prácticas tradicionales nocivas y otros sectores vulnerables. Esta labor promueve la equidad social, el acceso a la justicia y el imperio del derecho. Más concretamente, la organización y sus miembros participan en jornadas mundiales de concienciación en relación con la victimización del delito, como el Día Internacional de la Toma de Conciencia del Abuso y Maltrato de la Vejez o los 16 Días de Activismo contra la Violencia de Género.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

No se especificó ninguna participación.

Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización ha trabajado en estrecha vinculación con la organización “Intervict”, que colabora con las Naciones Unidas en la revisión de su manual sobre justicia para las víctimas.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Aunque los ODM no se refieren específicamente a las víctimas de delito, la labor de Victim Support Europe en materia de prevención de la violencia y apoyo a víctimas tales como las mujeres, los niños y otros sectores vulnerables, como los migrantes irregulares y solicitantes de asilo, contribuye a los ODM 3 y 4. Por ejemplo, la organización está asociada a la Unión Europea respecto de las prácticas tradicionales nocivas, el abuso y maltrato de la vejez en las relaciones íntimas estrechas, el mejoramiento de una justicia adecuada a los niños y la satisfacción de las necesidades de las víctimas transgénero.